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葉金川

                 

陸戰隊退伍軍人協會  
單 日 捐 血 達 2 9 4 袋

(苗栗訊)「歡迎來捐血喔！」7月28日一早苗栗捐血站與門外的捐血車，滿滿
等候捐血的人潮，原來這天是苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會，辦理年度愛心捐血活

動。

這是他們第二次辦理捐血，理事長黃國鴻說，該會成立的宗旨就是公益助人，

因為自己本身也是捐血人，加上經常看見媒體報導，需要大家奉獻愛心捐血，於

是號召一場公益捐血。原本規劃僅在苗栗捐血站內辦理，後來由於報名捐血的人

潮越來越踴躍，於是活動前，臨時跟新竹捐血中心協調加派一輛捐血車，果然不

負眾望，當天共捐入294袋愛心血液。
苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會榮譽理事長賴元龍表示，這次的活動感謝大家努力

幸福捐血，別停！
吳明政先生是三重捐血室的常客，目前已捐血達602次，他依稀記得第一次

捐血是在大學時期的校園捐血活動，第二次在當兵時，第三次則是進入社會

工作後，20幾歲時也曾因生病、血便住院而暫停捐血。
後來，因偶然機會來到捐血室捐血，看到有人在捐分離術血小板，便好奇

的詢問工作人員，什麼樣的條件才可以捐血？在確認自己符合條件後，於9 4

                 

(新北訊)新北市糕餅商業同業公會成立 5 0週年慶， 8月 1 0日在永和區安樂路
250號及中和區中安街口中和號捐血車前，擴大舉辦「2018捐血送糕餅愛心公益
活動」，當天並辦理食品衛生講習課程及新北市蛋黃酥節初賽，邀請各路糕餅高

手展現創意及手藝，公會理事長吳永茂先生為鼓勵捐血救人，捐血成功者就送月

餅禮盒，當日民眾踴躍參與，共募集192袋熱血。
活動當天，新北市糕餅商業同業公會吳永茂理事長及黃湘賓監事，以實際行動

帶頭挽袖捐熱血，吳理事長表示，該會在91年開始即辦理捐血活動，至今從無間
斷，已辦理1 8場次，共募集2 , 9 1 5袋熱血，公會成員均為糕餅業界的大老板，每
逢辦理捐血活動時，成員們都很熱情且盡心盡力為社會盡一份心力，除了捐贈月

餅禮盒外，自身也響應捐血，更不怕豔陽高照，頂著37度高溫也在現場舉牌邀約
過往民眾參與捐血，大家同心協力發揮服務精神，讓每位民眾在捐血救人之餘，

還能提前享用中秋佳節應景的美味糕餅，讓更多人看見糕餅師傅的用心，更增添

公益愛心且意義非凡。                                                                    (廖娟華)

新北市糕餅商業同業公會
月餅禮盒捐血大方送

總統接見績優捐血人代表

台南市佛心慈善會慈善為樂
(台南訊)捐血是項自利利人的活動，也可以說是慈善的

一種表現方式，「台南市佛心慈善會」多次與台南小東捐血

室配合，舉辦捐血活動，讓佛心慈善會的會員及其家屬來擔

任一日志工，能夠前來捐血會場幫忙擺設攤位及鼓勵民眾捐

血；更鼓勵慈善會員符合捐血資格者，捲起衣袖熱血助人，

除了可促進血液的新陳代謝，維持健康的身體，內心更可充

滿喜悅，一舉數得。

每次的捐血活動都承蒙善心人士的贊助，提供捐血者精美

贈品，也因捐血中心幫忙在網路群組和透過電子簡訊宣傳，

讓捐血者絡繹不絕，本次7月29日於小東捐血室共有124人次
前來捐血，募得196袋血液。
台南林祈睿先生具有如菩薩之慈悲心，身為企業家卻能以

「人飢己飢，人溺己溺」之精神，救援濟孤苦、急難者為宗

旨，集眾人之力，用愛心與關心來溫暖人心，邀集有相同信

念的人士，於1 0 1年發起成立「台南市佛心慈善會」，並擔
任首任理事長，自成立至今舉辦冬令關懷濟助、捐血、國中

升學高中職助學金等活動來回饋社會。

「台南市佛心慈善會」秉持著讓所有參與的人和受關懷者

均能獲得幸福感，來舉辦捐血活動，期盼透過每一個人的發

心和善心，感染著周遭的人，讓社會有更多的好人和好事發

生，讓遇到的家庭都能洋溢著快樂、幸福和美滿。  (陳育升)

(本刊訊)總統蔡英文於9月3日接見106年度績優捐血人代表，感謝與肯定績優
捐血人的義行與奉獻，也呼籲更多熱血的年輕人踴躍加入捐血行列。總統致詞時

表示，非常高興能夠與績優捐血人代表見面，並對他們長期熱心捐血助人的善

行，表達最高的肯定和謝意。她指出，這些捐血代表來自各行各業。不論來自什

麼地方、什麼崗位，都不忘持續進行捐血救人的工作。「這種不分你我，互愛互

助的精神，讓我相當感動」。

總統提到，今天來的績優捐血代表中，有一位是總統府副秘書長劉建忻的表

弟—王中益先生。據說他因為捐血次數太多，捐到把護士娶回家。當然，她知道

大家持續捐血的初衷，不是為了娶到美嬌娘、或是找到一個帥哥。有些朋友是因

為熱心，也有很多朋友是因為自己生病時，受到別人的恩惠，因此才想要用實際

行動來回饋社會。總統說，這種受人點滴、湧泉以報的精神，不但讓整個社會進

入一個「善」的循環，也讓更多人受益。她相信這樣的良善精神，是一個國家能

夠持續和諧、繁榮的發展，最重要的基礎。

近年來因受少子化的影響，年輕的捐血人口下降，看到今天的代表中最年輕的

才3 4歲，最年長的將達6 5歲，難得的是還有因為長期捐血而成了捐血中心的女
婿，各位都是從年輕時代就開始持續捐血，這樣的精神令人感動。各位都有自己

的捐血動機與心得，希望大家能將自己捐血的寶貴經驗傳承給年輕人，讓更多的

年輕人可以見賢思齊，接棒加入快樂捐血人的行列。

台灣血液基金會董事長侯勝茂表示近日因南部豪雨，大學也還沒有開學，各捐

血中心的庫存都偏低，呼籲大家踴躍捐血，讓醫療用血不虞匱乏。

今天接受總統接見的績優捐血人代表計有：台北捐血中心：林清源、林鼎皓、

王中益、張育源、李明忠、郭任和、王啟明、李國威、翁啟李、劉明明；新竹捐

血中心：張太全、徐譽齊、陳運安、藍隆桂、蘇達德；台中捐血中心：盧邦治、

顏聖祐、劉駿彥、黃諭宣、姚美園、林順盛、張秦榤；台南捐血中心：吳偉傑、

鍾祺笙、李明席、陳文杉、李銘塗、李淑茹；高雄捐血中心：潘昭佑、蘇弘達、

吳金泉、李福明、朱森庭、陳志誠、曾秋梅等35位。
績優捐血人代表一行由台灣血液基金會董事長侯勝茂率領，衛生福利部常務次長

薛瑞元陪同，前來總統府晉見總統，總統府秘書長陳菊及副秘書長劉建忻也在座。

 新北市糕餅商業同業公會吳永茂理事長(左二)帶頭挽袖捐熱血，並大

方送月餅禮盒感謝捐血民眾共襄盛舉。                  廖娟華/攝

 台南市佛心慈善會理事長陳育生(2排右1)邀約親朋好友挽抽捐

血。                   小東捐血室/攝

以身作則，由採血而捐血！

 績優捐血人徐譽齊(左)代表致詞。                  (總統府提供)

                 

(本刊訊)第37屆新光摩天大樓登高大賽於9月1日上午8時，在新光人
壽總經理蔡雄繼的主持下，準時鳴槍起跑(見右圖)。

本次活動以「為熱血而跑」為號召，呼籲民眾重視國內季節性缺血，

踴躍加入捐血行列。歷年來，新光人壽保險公司基於「取之於社會，用

之於社會」的企業回饋精神，積極參與社會公益活動，特別是對捐血事

業的支持照顧，可以說是無微不至，例如本會第一部全新打造的巡迴捐

血車即是6 6年由新光與味全公司、和泰汽車及國泰等企業聯合捐贈的
「仁義號」捐血車，該車備有4床捐血椅，於民國6 6年開始穿梭在大街
小巷提供捐血服務作業，民國8 5年除役，共服務1 9年，功成身退。還
有定期鼓勵所屬企業舉辦捐血活動；並長期提供台北市地價最貴的「地

王」 -新光摩天大樓廣場給台北捐血中心停放捐血車供民眾就近捐血；
95年第20屆登高大賽「為愛心捐血而跑」即捐出所有報名所得並加碼至

新光登高大賽 為熱血而跑

(本刊訊)台灣血液基金會執行長

魏昇堂及業務處長林冠州於 8月 1 4日
應亞太經合會 ( A P E C )生命科學與創
新論壇 (Life  Science and Innovat ion 
F o r u m)邀請，前往巴布亞紐幾內亞摩
斯比港參加計畫小組會議 ( P l a n n i n g 
Group Meet ing)。
魏執行長在會中說明接辦今年1 2月

1 0～11日於台北舉辦之第五屆血液安
全政策論壇 (5th Blood Safety Pol icy 
Forum)的籌備進度。
年底的論壇主題將圍繞在「透過卓

越中心提升及一致化標準  ( R a i s i n g 
a n d C o n v e rg i n g S t a n d a r d s t h r o u g h 
C e n t e r s  o f  E x c e l l e n c e)  」，希藉由
與會經濟體的經驗分享與討論，能讓

血液安全更上一層樓。同時會安排外

賓於論壇後參觀台北捐血中心，期與

各經濟體代表們面對面交流。                             
(林冠州)

來到捐血中心工作已即將滿一年，這一年遇到許多不畏風

雨、日曬或是寒冷的捐血人，他們總是笑著說：「捐血可以

救人啊，捐習慣了，不捐血還覺得怪怪的。」這讓我興起了

想跟他們一樣固定挽袖捐血救人的念頭。雖然工作上天天拿

著針扎別人，但其實我很怕針；記得以前很想捐血，因為害

怕所以每次都一定要找朋友陪我一起去，卻總是因為血紅素

不足未能捐成，都只有朋友能捐，怕打針的我有那麼些鬆了

一口氣的感覺，但總是覺得有些遺憾。

在下定決心之後我從飲食開始調整，均衡飲食並攝取足夠

的蛋白質跟蔬菜，少吃精緻及加工食品，並且維持原本就有

的運動習慣，血紅素就恢復正常值，精神也變比較好，原本

怎麼運動也不會下降的體重，也慢慢的下降，真的是一舉數

得。

現在，自己好像已經可以克服對針的恐懼，也期望自己可

以像其他捐血人一樣把捐血變成是一個習慣，能夠捐出自己

的熱血，幫助更多的人。                           (護理師張晏萍)

宣導，不論是海報或是

個人群組，加上在地

企業熱情贊助，讓民眾

可以捐血救人，也能保

有健康。看見大家的熱

情其實很感動，尤其聽

到有人一早就來排隊，

努力果然有回饋。當日

活動到下午 5時結束，
仍有許多民眾希望可以

捐血，理事長黃國鴻表

示，下一次要擴大辦

理，讓更多人可以一起

共襄盛舉。    (鍾采芳)

年 2月 1 2日開始了第一次分離術血小板捐
血。之後，也逐漸了解到捐血不僅可維持

身體健康，利人利己，而且也覺得有機會

幫助別人是件很開心的事，每次收到捐血

感謝狀，更是另一種無形的成就感。

剛開始參加每年 4月 1 9日的表揚大會活
動，都是領完紀念品就匆匆離開，有次無

意間留下來觀看頒獎典禮，心裡想著，若

是自己也可以上台被表揚，應該會是值得

驕傲的人生大事。因此，捐血已成為他日

常生活的一部分，也順利達成夢想上台領

獎。

為了要能捐血，得繼續維持身體健康，

持續替社會盡一份心力；如今，女兒1 8歲
了，也一起加入捐血行列。他為自己訂下

1 0 0 0次的目標，讓我們也一起為他加油，
幸福捐血，別停！             (圖文/陳銀芳)

 苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會辦理愛心捐血全體總動員。

鍾采芳/攝

(高雄訊)陸軍機步333旅日前配合高雄捐血中心舉辦「讓愛飛揚」的捐血活動(見下圖)。每

位官兵以最誠摯的心意奉獻熱血，期望貢獻社會、幫助需要的人，並為緩解缺血盡一分心力。

其中一位謝姓役男表示，這次捐血是服役生涯的第二次，每次的捐血活動，心態都有所不

同，還記得第一次是為了放假而去捐血，而今天覺得意義更不同，因今天是他結婚一週年，在

國軍官兵讓愛飛揚

捐血生涯裡也看到一

些年紀比我還年長的

叔叔、阿姨們定期會

來捐血，讓他格外的

感動，也重新思考捐

血的意義。

在全旅官兵的支持

下，共捐出3 0 4袋每袋
250m l )  熱血，展現國
軍官兵愛心不落人後

的精神。

(圖文/蔡孟宏)

 吳明政先生是三重捐血室的常客。

 績優捐血人於總統府前合影。                         吳泰民/攝
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280萬元購買第1輛中型捐血車贈送給台北捐血中心，呼籲大家一起響應
捐血活動；此外，於93年捐贈價值350萬的大型捐血車乙輛給台南捐血
中心，對南部地區捐血活動助益良多。

這次將捐贈

給台北捐血中

心的新式捐血

車特色為無動

力 (引擎 )、無
發電機，除了

是不會造成空

汙的環保捐血

車，並再增加

一床採血椅，

還可以服務更

多的捐血人。
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 機車行老闆和捐血中心之間，會有什麼樣的關聯？這是平常難以想
像的連結，但是在助人的善念中，一切就是如此自然。

 2018年1月，高雄捐血中心與方師傅點心坊以全新的合作關係推展了
農曆年前的捐血活動。這場活動在短短的五天內，就創下捐血量3000多
袋的成績。這樣的效益不但亮眼，也讓捐血中心開啟了新的合作模式，

找出了捐血中心 (代表受血人 )、捐血人、活動贊助單位三贏的立基點。
不僅如此，這場活動也成就了捐血中心與利泰車業郭老闆的合作之路。

聊起這個開端，也只是日常中的一個平凡偶然；郭老闆在開車時聽

到了廣播裡的方師傅與捐血中心合作的捐血活動，當下便產生了這個起

心動念：「我是不是也可以共襄盛舉、和捐血中心一起為社會做點什

麼？」然後，郭老闆便毫不遲疑地主動聯絡了高雄捐血中心。

其實，在這之前，郭老闆心中早已存著幾個目標，例如捐助一台捐血

車以及救護車。這個多年前的心願在當時以機車買賣為主的日子裡，曾

經設定「每賣出一台機車，就存下1000元台幣」的方式慢慢積累。但，
動輒三、五百萬的造價，畢竟高遠，這些年下來，雖不曾間斷這樣的積

累，離目標仍然還有一段距離。

所幸，有心人總是有願有力；而這些願力，總是能在合適的時間、剛

好的緣份裡，帶著能量開展。郭老闆與捐血中心聯繫後，也深入了解了

捐血活動上不同層面的需求與規劃，於是本著「共襄盛舉」的初心，藉

著彼此的能力與平台，把活動範圍與規模擴大些。在這樣的思維下，高

雄捐血中心串連起岡山、楠梓、左營、捷運三民、前金、苓雅、捷運前

鎮、捷運鳳山8個捐血室及屏東捐血站，甚至橫跨到東部的台東、離島
澎湖2個捐血站，郭老闆則召集高雄地區、台東、澎湖共30家機車行，
共同合作辦理這場捐血活動。活動期間 (107年6月25日至6月29日 )，只
要捐血250C.C .，即可獲贈免費更換機油一次。希望藉著這樣日常的回
饋，把捐血活動帶入更多民眾的生活中。熱心中不忘謹慎的郭老闆，非

常認真仔細地把活動細節設想過一遍，然後捲起袖子便投入了一步步的

執行中。

活動推展的第一步是尋找合作的同業店家。郭老闆在高雄地區有主場

優勢，尋求合作的店家並不困難；但是橫跨到台東、甚至澎湖離島，不

難想像其難度也就變得更高。但是郭老闆用一貫的自然神情，坦然說著

這過程；前前後後總共約30多家的機車行，是郭老闆當時一家一家地查

一
張
明
信
片
的
捐
血
因
緣

「有天回家打開信箱，看到有張明信片躺在裡面，好奇

這張明信片從哪裡寄來，上面寫著『雖然我不認識你，但

是我謝謝你』，原來是寄給姐姐的，詢問之下才知道姐姐

一直有在捐血，而這也是我與捐血結緣的開始。」

因為一張明信片意外的開啟了捐血的旅程，從第一次的

250c c、第二次的500c c，到每年1500c c的捐血之旅；後
來他得知另一種捐血方式－分離術血小板，但需要較長的

時間，約需2小時，且不是每個人都適合，好奇地抱著試
看看的心態體驗，沒想到從此一試成主顧。

目前在台灣檢驗科技股份有限公司 ( S G S )服務的魏建
國，回想22年前加入捐血的機緣，他笑著說：「也許是金
牛座的固執，只要是自己認為是對的事，就會堅持。」因

此每兩週就到捐血站報到變成生活的一部份，是再自然不

過了。

「開始捐血後，了解到自己的身體是要用一輩子的，

如果不愛惜使用，它會提早抗議的」。他說：「為了要定

期捐血，每次捐血前都會從飲食上注意不要吃太油膩，尤

其是水餃，會因為乳糜血被退貨！」他分享切身經驗，為

了控制體重，開始了慢跑的運動，捐血也讓他更有熱誠活

力，「總之捐血的好處太多了，值得自己親身來體會」，

他細數捐血帶給他生活上的轉變，最後下了這一個結論。

孫越叔叔說過「做公益是一種成長，幫助別人，也幫助

自己成長。」這句話讓他很有感觸，「在捐血的過程中，

也曾夢想那一天自己可以捐到1000次；但隨著每一次的捐
血成功，心境也有所轉變。能捐血表示自己身體健康能幫

助別人又能讓自己感到開心，得到得更多，沒有奇蹟，只

有累積。時間到了就會擠出時間到捐血站報到，成了自己

的生活態度。」從自己做起，才能有資格常常號召身邊的

人一起加入捐血行動。               (文/林容琪 圖/魏建國)

小亮哥捐血的熱情與堅持
小亮哥，大約從 3 0年前

開始固定捐血，大部分時間

都在大安號捐血；今年四

月時，捐血次數已經超過百

次，小亮哥表示當初的想法

很簡單，只是希望捐血一

袋能夠救人一命，想幫助

有需要的人，而且捐血對身

體血液循環很好，身體要夠

健康，且把身體養好才能救

人，一舉數得，捐血是相當

開心的事情。

 謝謝小亮哥的熱心奉獻，
讓有需求的人們，得以延續

生命。           (圖文/林佩岑)

5月27日又是捐血的日子，我騎著機車追著風到豆子埔溪，竹北愛心
樓靜落於溪畔，抽個號碼牌就可以開始跟自己約會。一邊喝個咖啡一邊

進行血小板分離術，是個可以靜靜地享受下午茶的時間，也是分離出可

以跟自己對話的時光。

自從爸爸胃切除的大手術後，再次深深的意識到捐血助人很重要。我

18歲開始捐全血捐到2004年，因為蠶豆症的原因不能繼續捐全血。是爸
爸的胃切除手術讓我在林口長庚的捐血室發現到，原來，蠶豆症是可以

捐分離術血小板，這讓我比發現新大陸還要興奮！平常捐血的出發點是

希望可以幫助其他需要用血的人，也是自己身體健康的一種證明，並不

是當我自己要用血時有些優先順序的特權，多麼希望我的家人都平安健

溫馨祖孫捐血行
艷陽高照的午後，林媽利教授帶著從美國回台探望阿嬤的孫子 J u s t i n

朱信杰，來到了台北的南海捐血室，準備捐出剛滿19歲的第一次血！
進到了捐血室，拿了護照先做身分確認，之後要填捐血登記表，原以

為是林教授疼孫心切，再加上醫師魂燃燒，所以逐條唸給 J u s t i n聽外，
還一一詳加說明，原來是從小在美國長大的 J u s t i n，中文字識得的不
多，只好細細解說，所以立刻改拿英文版的捐血登記表，讓 J u s t i n方便
閱讀和填寫。

素有台灣輸血醫學之母尊稱的林媽利教授，對台灣血液的研究及輸血

醫學的品質投注了畢生的心血；此次孫子難得的返台探親陪伴，主動提

出想要捐血的意願，阿嬤當然是義不容辭，便帶著孫子來捐血。

第一次到捐血室時，因為剛從美國返台，按照規定，是要滿一個月才

能捐血的，所以沒能如願；今天一切都準備好了，經過了面談，血紅素

也達標，所以在戴上首次捐血的手環後，經過護理師姐姐的洗手指導，

準備坐上採血椅。

秀氣的 J u s t i n伸出左手臂，護理長說血管好健康，林教授說孫子在美
國可是c r o s s-c o u n t r y  r u n n i n g(越野賽 )的選手呢，8公里有29分鐘的紀
錄！原來是有著運動的習慣，所以血管扎針順利，血流速也很好，成功

完成人生第一次捐血。

J u s t i n也說，在美國其實也有想過捐血，但是他在大學之前都是在家
自學的，所以並太多機會到城裡的捐血中心去，也很少看到捐血車，所

以一回台灣，就想要來捐血，覺得捐血是一件很棒、而且能幫助人的

事，一定要完成這個心願，雖然心裡有那麼一點點緊張，但有阿嬤陪

在美國唸大一的Jus t i n，唸的是生物系，遺傳了林教授的各種天份，
除了是運動健將之外，還會拉小提琴，但對醫學情有獨鍾；這次回來

台灣，跟著阿嬤，對醫院和醫學有更多的認識，這顆小小的種子相信

在他的心裡已慢慢萌芽；後天就要離開台灣回到美國了，相信有了首

次捐血的經驗，之後捐血救人的行動，就不會再遲疑了！

在這個烈日當空的暑期，笑容可掬的林教授，和完成捐血心願的

J u s t i n，開心又滿足的離開；在捐血人中又增加了一個生力軍，也圓了
林教授在輸血醫學上不斷努力、對血液事業有許多期待，自己卻不能

捐血的小希望！                                                             (杜文靖)

熱血青年 捐血傳愛

 J u s t i n完成第一次捐血，有阿嬤陪伴，特別有安全

感！                                                     吳泰民/攝

行善，每一刻都可以開始

捐血當約會  夫妻愛相隨 捐
血
千
次 

長
庚
捐
血
室
紀
錄
保
持
人

一踏進捐血室就看見兩位笑容可掬的夫妻，排隊等候捐血，隨

口問了一下才知道他們都是定期捐血人，剛好這天假日有空就一

起相約來捐血，攜手做公益。

「別人都是看電影浪漫約會，我們是相約捐血當做約會啦！」

先生張振隆幽默的說，平常兩人是各自有空就去捐血，今天難得

都有時間，就一同前往捐血室。機會難得特別幫他們拍張照，留

下紀念。得知兩人照片會P O上新竹捐血中心粉絲團，太太黃玉雲
靦腆的直說不好意思，張振隆則說：「做好事有什麼關係！說不

定還會因此鼓勵更多人來捐血！」

太太黃玉雲說：「我們捐血好幾次了，第一次碰到捐血中心同

仁幫我們拍照，又驚又喜！」採訪當下夫妻倆也請我們協助將照

片分享到他們個人的臉書，希望給女兒看見。超級可愛的一對夫

妻，以身作則投入捐血行列，成為最棒的典範。    (圖文/鍾采芳)  捐血人魏建國(左二)捐血滿1,000次。         (長庚捐血室提供)

魏建國先生邁入1000次俱樂部，與其他高次數捐血者相異的
是，自身血小板數量只允許捐一個單位1U，而大多數的千次捐
血者多為捐二個單位2U，更顯踏入千次捐血俱樂部之難，曾經
是過去夢想的天文數字，現在卻已經納入個人捐血生涯之中。

魏建國第一次在長庚捐血室捐血是從捐血次數173次開始、89
年搬家至長庚醫院附近時，知悉院內有捐血室，每隔兩周的上

午9點皆來報到，如今已是19年春秋過去，一路走來始終如一。
截至目前為止在長庚捐血室完成828次捐血，是長庚捐血室的紀
錄保持人，形容魏建國先生是「沒有變心過的偉大捐血家」也

無庸置疑。

魏建國表示，透過捐血活動與工作同仁及志工熟識，「以血

會友」方式深感榮幸，訂做千次蛋糕替自己慶祝，分享給因捐

血室而結緣的朋友們，而我逾齡將屆，總有天會需要給更年輕

的捐血人換手，我改編的「青春」這首歌曲的歌詞適合內在情

緒心境：「我們的捐血人生是如此相同，燃燒了理想的血，在

雙鬢斑白以後皆已數不盡回首。」                            (鄭斐桓)

電話、聯繫，一家一家地拜訪、會面、帶著活動海報當面說明之後，逐

一召集而來的。過程中，有被拒絕的經驗，但也遇到更多熱心支持的店

家。讓人感動的是，彼此之間無論是否熟識，店家老闆們了解這次活動

之後，都紛紛表示：「這是好事！願意支持！」雖然被拒絕是難免，但

郭老闆抱持著隨緣的心情，也就毫不氣餒地繼續走了下來。

高雄以外的台東、甚至離島的合作之線，雖然遠了些、但是有貴人的

協助，也就不那麼遙遠。例如台東的合作店家，幸而有光陽機車郭課長

事先協助尋找有意願合作的店家，電話連絡確認意願後，郭老闆再帶著

資料拜訪。至於澎湖地區的合作店家，郭老闆則是為了這次的捐血活動

專程跑了一趟澎湖。那一趟，郭老闆搭早上7點的飛機飛到澎湖拜訪合
作店家，把活動的資料送達，雙方會談認識後，馬上搭中午的飛機回高

雄繼續工作。「上一次到澎湖已經是當兵時期的事情了！」郭老闆笑著

說。對於這樣的「快閃」，一點也不覺疲累。

隨著時間推進，善的能量也就慢慢凝聚。活動初期的合作店家以陌生

拜訪為主，在越來越多人得知這個捐血活動後，就開始有相識的店家老

闆主動來電詢問：「怎麼沒有揪我一起做善事？」甚至有店家願意把這

樣捐血送機油的活動延長到無限期，足顯其意之誠。透過資訊傳遞，慢

慢把各方的善念匯集起來，點滴成涓流，是郭老闆最踏實也最深切的心

願。                                                                        (圖文/王怡文)

對機車行郭老闆來說，捐血已是融入日常生活中的一部分。

我68歲 我捐血20年

著，增加了許多安

全感，在針頭扎進

血管的那一刻，感

覺到捐血原來一點

都不難！

捐 完 血 ， 護 理

長 細 心 的 詢 問 第

一次捐血的 J u s t i n
有沒有任何的不舒

服或頭暈，叮嚀一

定要坐一下休息再

離開，所以在休息

區喝個飲料，吃個

小餅乾，補充一下

水份和鹽份，休息

夠了，才能陪著阿

嬤前往下一個目的

地。

康，也希望能為我深愛的人留些福氣。

自己捐血的過程中，認識許多熱血又熱心的人。其中，有位余國光先

生，我剛開始捐血小板的時候，他都固定在周日的中午上機，因緣際會

下結下這份緣，我也開始都固定周日捐血，希望可以跟他預約同一時間

捐血，所以每隔14天都會遇到。他在2016年4月份就達成捐血1,220次的
成就，非常厲害。

其後，在2017年4月18日又認識了一位鐵人三項高手林祺富先生，他
參加2 0 1 7年4月8日及4月9日台東舉辦的鐵人三項活動並且達成鐵人三
項的成就。他從一開始沒有辦法捐血，努力運動養生補充營養，最後完

成捐血，並且持續到現在，每兩星期定期響應血小板分離術捐血；此

外，還拋磚引玉的募集物資推廣捐血活動，令我十分佩服。

捐血是一種會上癮的行動，久而久之，會有一股莫名的動力督促自己

要調整飲食跟作息，保持健康，知名演藝人員盧廣仲提到「身體健康」

是一種搖滾的精神，OH YEAH～原來捐血也可以很搖滾。     (羅盛達)

魏建國先生因為一張明信片意外的開啟了捐血的旅程。

「做公益的方式有很多種，我選擇捐

血救人！」現年68歲的陳建榮，當兵退
伍後開始捐血，至今從沒間斷。他說會

捐血沒有別的原因，就是幫助別人。此

外，自己也受益良多，以前自己有偏頭

痛的老毛病，不知道是心理作用還是捐

血的福報，自從定期捐血後，感覺身體

都變得健康了。

不受年齡的限制，陳建榮持續捐血救

人，雖然已滿68歲，但依然努力運動保
持健康體態，就是希望能繼續捐血。不

論食衣住行，都嚴格要求自己，以往每

2週響應分離術血小板捐血，即使現在4
週才能捐一次，也澆不熄他的熱情，他

說會一直捐到不能捐為止。

「身教大於言教，在陳建榮的身上印

證了!」兒子看見爸爸對捐血的堅持，滿
17歲以後也開始來捐血，讓陳建榮非常
感動。他希望可以繼續傳承下去，讓更

多人一起來快樂捐血。   (圖文/鍾采芳)
 不因年齡限制，捐血人陳建榮每個月

定期響應分離術血小板捐血。
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 機車行老闆和捐血中心之間，會有什麼樣的關聯？這是平常難以想
像的連結，但是在助人的善念中，一切就是如此自然。

 2018年1月，高雄捐血中心與方師傅點心坊以全新的合作關係推展了
農曆年前的捐血活動。這場活動在短短的五天內，就創下捐血量3000多
袋的成績。這樣的效益不但亮眼，也讓捐血中心開啟了新的合作模式，

找出了捐血中心 (代表受血人 )、捐血人、活動贊助單位三贏的立基點。
不僅如此，這場活動也成就了捐血中心與利泰車業郭老闆的合作之路。

聊起這個開端，也只是日常中的一個平凡偶然；郭老闆在開車時聽

到了廣播裡的方師傅與捐血中心合作的捐血活動，當下便產生了這個起

心動念：「我是不是也可以共襄盛舉、和捐血中心一起為社會做點什

麼？」然後，郭老闆便毫不遲疑地主動聯絡了高雄捐血中心。

其實，在這之前，郭老闆心中早已存著幾個目標，例如捐助一台捐血

車以及救護車。這個多年前的心願在當時以機車買賣為主的日子裡，曾

經設定「每賣出一台機車，就存下1000元台幣」的方式慢慢積累。但，
動輒三、五百萬的造價，畢竟高遠，這些年下來，雖不曾間斷這樣的積

累，離目標仍然還有一段距離。

所幸，有心人總是有願有力；而這些願力，總是能在合適的時間、剛

好的緣份裡，帶著能量開展。郭老闆與捐血中心聯繫後，也深入了解了

捐血活動上不同層面的需求與規劃，於是本著「共襄盛舉」的初心，藉

著彼此的能力與平台，把活動範圍與規模擴大些。在這樣的思維下，高

雄捐血中心串連起岡山、楠梓、左營、捷運三民、前金、苓雅、捷運前

鎮、捷運鳳山8個捐血室及屏東捐血站，甚至橫跨到東部的台東、離島
澎湖2個捐血站，郭老闆則召集高雄地區、台東、澎湖共30家機車行，
共同合作辦理這場捐血活動。活動期間 (107年6月25日至6月29日 )，只
要捐血250C.C .，即可獲贈免費更換機油一次。希望藉著這樣日常的回
饋，把捐血活動帶入更多民眾的生活中。熱心中不忘謹慎的郭老闆，非

常認真仔細地把活動細節設想過一遍，然後捲起袖子便投入了一步步的

執行中。

活動推展的第一步是尋找合作的同業店家。郭老闆在高雄地區有主場

優勢，尋求合作的店家並不困難；但是橫跨到台東、甚至澎湖離島，不

難想像其難度也就變得更高。但是郭老闆用一貫的自然神情，坦然說著

這過程；前前後後總共約30多家的機車行，是郭老闆當時一家一家地查

一
張
明
信
片
的
捐
血
因
緣

「有天回家打開信箱，看到有張明信片躺在裡面，好奇

這張明信片從哪裡寄來，上面寫著『雖然我不認識你，但

是我謝謝你』，原來是寄給姐姐的，詢問之下才知道姐姐

一直有在捐血，而這也是我與捐血結緣的開始。」

因為一張明信片意外的開啟了捐血的旅程，從第一次的

250c c、第二次的500c c，到每年1500c c的捐血之旅；後
來他得知另一種捐血方式－分離術血小板，但需要較長的

時間，約需2小時，且不是每個人都適合，好奇地抱著試
看看的心態體驗，沒想到從此一試成主顧。

目前在台灣檢驗科技股份有限公司 ( S G S )服務的魏建
國，回想22年前加入捐血的機緣，他笑著說：「也許是金
牛座的固執，只要是自己認為是對的事，就會堅持。」因

此每兩週就到捐血站報到變成生活的一部份，是再自然不

過了。

「開始捐血後，了解到自己的身體是要用一輩子的，

如果不愛惜使用，它會提早抗議的」。他說：「為了要定

期捐血，每次捐血前都會從飲食上注意不要吃太油膩，尤

其是水餃，會因為乳糜血被退貨！」他分享切身經驗，為

了控制體重，開始了慢跑的運動，捐血也讓他更有熱誠活

力，「總之捐血的好處太多了，值得自己親身來體會」，

他細數捐血帶給他生活上的轉變，最後下了這一個結論。

孫越叔叔說過「做公益是一種成長，幫助別人，也幫助

自己成長。」這句話讓他很有感觸，「在捐血的過程中，

也曾夢想那一天自己可以捐到1000次；但隨著每一次的捐
血成功，心境也有所轉變。能捐血表示自己身體健康能幫

助別人又能讓自己感到開心，得到得更多，沒有奇蹟，只

有累積。時間到了就會擠出時間到捐血站報到，成了自己

的生活態度。」從自己做起，才能有資格常常號召身邊的

人一起加入捐血行動。               (文/林容琪 圖/魏建國)

小亮哥捐血的熱情與堅持
小亮哥，大約從 3 0年前

開始固定捐血，大部分時間

都在大安號捐血；今年四

月時，捐血次數已經超過百

次，小亮哥表示當初的想法

很簡單，只是希望捐血一

袋能夠救人一命，想幫助

有需要的人，而且捐血對身

體血液循環很好，身體要夠

健康，且把身體養好才能救

人，一舉數得，捐血是相當

開心的事情。

 謝謝小亮哥的熱心奉獻，
讓有需求的人們，得以延續

生命。           (圖文/林佩岑)

5月27日又是捐血的日子，我騎著機車追著風到豆子埔溪，竹北愛心
樓靜落於溪畔，抽個號碼牌就可以開始跟自己約會。一邊喝個咖啡一邊

進行血小板分離術，是個可以靜靜地享受下午茶的時間，也是分離出可

以跟自己對話的時光。

自從爸爸胃切除的大手術後，再次深深的意識到捐血助人很重要。我

18歲開始捐全血捐到2004年，因為蠶豆症的原因不能繼續捐全血。是爸
爸的胃切除手術讓我在林口長庚的捐血室發現到，原來，蠶豆症是可以

捐分離術血小板，這讓我比發現新大陸還要興奮！平常捐血的出發點是

希望可以幫助其他需要用血的人，也是自己身體健康的一種證明，並不

是當我自己要用血時有些優先順序的特權，多麼希望我的家人都平安健

溫馨祖孫捐血行
艷陽高照的午後，林媽利教授帶著從美國回台探望阿嬤的孫子 J u s t i n

朱信杰，來到了台北的南海捐血室，準備捐出剛滿19歲的第一次血！
進到了捐血室，拿了護照先做身分確認，之後要填捐血登記表，原以

為是林教授疼孫心切，再加上醫師魂燃燒，所以逐條唸給 J u s t i n聽外，
還一一詳加說明，原來是從小在美國長大的 J u s t i n，中文字識得的不
多，只好細細解說，所以立刻改拿英文版的捐血登記表，讓 J u s t i n方便
閱讀和填寫。

素有台灣輸血醫學之母尊稱的林媽利教授，對台灣血液的研究及輸血

醫學的品質投注了畢生的心血；此次孫子難得的返台探親陪伴，主動提

出想要捐血的意願，阿嬤當然是義不容辭，便帶著孫子來捐血。

第一次到捐血室時，因為剛從美國返台，按照規定，是要滿一個月才

能捐血的，所以沒能如願；今天一切都準備好了，經過了面談，血紅素

也達標，所以在戴上首次捐血的手環後，經過護理師姐姐的洗手指導，

準備坐上採血椅。

秀氣的 J u s t i n伸出左手臂，護理長說血管好健康，林教授說孫子在美
國可是c r o s s-c o u n t r y  r u n n i n g(越野賽 )的選手呢，8公里有29分鐘的紀
錄！原來是有著運動的習慣，所以血管扎針順利，血流速也很好，成功

完成人生第一次捐血。

J u s t i n也說，在美國其實也有想過捐血，但是他在大學之前都是在家
自學的，所以並太多機會到城裡的捐血中心去，也很少看到捐血車，所

以一回台灣，就想要來捐血，覺得捐血是一件很棒、而且能幫助人的

事，一定要完成這個心願，雖然心裡有那麼一點點緊張，但有阿嬤陪

在美國唸大一的Jus t i n，唸的是生物系，遺傳了林教授的各種天份，
除了是運動健將之外，還會拉小提琴，但對醫學情有獨鍾；這次回來

台灣，跟著阿嬤，對醫院和醫學有更多的認識，這顆小小的種子相信

在他的心裡已慢慢萌芽；後天就要離開台灣回到美國了，相信有了首

次捐血的經驗，之後捐血救人的行動，就不會再遲疑了！

在這個烈日當空的暑期，笑容可掬的林教授，和完成捐血心願的

J u s t i n，開心又滿足的離開；在捐血人中又增加了一個生力軍，也圓了
林教授在輸血醫學上不斷努力、對血液事業有許多期待，自己卻不能

捐血的小希望！                                                             (杜文靖)

熱血青年 捐血傳愛

 J u s t i n完成第一次捐血，有阿嬤陪伴，特別有安全

感！                                                     吳泰民/攝

行善，每一刻都可以開始

捐血當約會  夫妻愛相隨 捐
血
千
次 

長
庚
捐
血
室
紀
錄
保
持
人

一踏進捐血室就看見兩位笑容可掬的夫妻，排隊等候捐血，隨

口問了一下才知道他們都是定期捐血人，剛好這天假日有空就一

起相約來捐血，攜手做公益。

「別人都是看電影浪漫約會，我們是相約捐血當做約會啦！」

先生張振隆幽默的說，平常兩人是各自有空就去捐血，今天難得

都有時間，就一同前往捐血室。機會難得特別幫他們拍張照，留

下紀念。得知兩人照片會P O上新竹捐血中心粉絲團，太太黃玉雲
靦腆的直說不好意思，張振隆則說：「做好事有什麼關係！說不

定還會因此鼓勵更多人來捐血！」

太太黃玉雲說：「我們捐血好幾次了，第一次碰到捐血中心同

仁幫我們拍照，又驚又喜！」採訪當下夫妻倆也請我們協助將照

片分享到他們個人的臉書，希望給女兒看見。超級可愛的一對夫

妻，以身作則投入捐血行列，成為最棒的典範。    (圖文/鍾采芳)  捐血人魏建國(左二)捐血滿1,000次。         (長庚捐血室提供)

魏建國先生邁入1000次俱樂部，與其他高次數捐血者相異的
是，自身血小板數量只允許捐一個單位1U，而大多數的千次捐
血者多為捐二個單位2U，更顯踏入千次捐血俱樂部之難，曾經
是過去夢想的天文數字，現在卻已經納入個人捐血生涯之中。

魏建國第一次在長庚捐血室捐血是從捐血次數173次開始、89
年搬家至長庚醫院附近時，知悉院內有捐血室，每隔兩周的上

午9點皆來報到，如今已是19年春秋過去，一路走來始終如一。
截至目前為止在長庚捐血室完成828次捐血，是長庚捐血室的紀
錄保持人，形容魏建國先生是「沒有變心過的偉大捐血家」也

無庸置疑。

魏建國表示，透過捐血活動與工作同仁及志工熟識，「以血

會友」方式深感榮幸，訂做千次蛋糕替自己慶祝，分享給因捐

血室而結緣的朋友們，而我逾齡將屆，總有天會需要給更年輕

的捐血人換手，我改編的「青春」這首歌曲的歌詞適合內在情

緒心境：「我們的捐血人生是如此相同，燃燒了理想的血，在

雙鬢斑白以後皆已數不盡回首。」                            (鄭斐桓)

電話、聯繫，一家一家地拜訪、會面、帶著活動海報當面說明之後，逐

一召集而來的。過程中，有被拒絕的經驗，但也遇到更多熱心支持的店

家。讓人感動的是，彼此之間無論是否熟識，店家老闆們了解這次活動

之後，都紛紛表示：「這是好事！願意支持！」雖然被拒絕是難免，但

郭老闆抱持著隨緣的心情，也就毫不氣餒地繼續走了下來。

高雄以外的台東、甚至離島的合作之線，雖然遠了些、但是有貴人的

協助，也就不那麼遙遠。例如台東的合作店家，幸而有光陽機車郭課長

事先協助尋找有意願合作的店家，電話連絡確認意願後，郭老闆再帶著

資料拜訪。至於澎湖地區的合作店家，郭老闆則是為了這次的捐血活動

專程跑了一趟澎湖。那一趟，郭老闆搭早上7點的飛機飛到澎湖拜訪合
作店家，把活動的資料送達，雙方會談認識後，馬上搭中午的飛機回高

雄繼續工作。「上一次到澎湖已經是當兵時期的事情了！」郭老闆笑著

說。對於這樣的「快閃」，一點也不覺疲累。

隨著時間推進，善的能量也就慢慢凝聚。活動初期的合作店家以陌生

拜訪為主，在越來越多人得知這個捐血活動後，就開始有相識的店家老

闆主動來電詢問：「怎麼沒有揪我一起做善事？」甚至有店家願意把這

樣捐血送機油的活動延長到無限期，足顯其意之誠。透過資訊傳遞，慢

慢把各方的善念匯集起來，點滴成涓流，是郭老闆最踏實也最深切的心

願。                                                                        (圖文/王怡文)

對機車行郭老闆來說，捐血已是融入日常生活中的一部分。

我68歲 我捐血20年

著，增加了許多安

全感，在針頭扎進

血管的那一刻，感

覺到捐血原來一點

都不難！

捐 完 血 ， 護 理

長 細 心 的 詢 問 第

一次捐血的 J u s t i n
有沒有任何的不舒

服或頭暈，叮嚀一

定要坐一下休息再

離開，所以在休息

區喝個飲料，吃個

小餅乾，補充一下

水份和鹽份，休息

夠了，才能陪著阿

嬤前往下一個目的

地。

康，也希望能為我深愛的人留些福氣。

自己捐血的過程中，認識許多熱血又熱心的人。其中，有位余國光先

生，我剛開始捐血小板的時候，他都固定在周日的中午上機，因緣際會

下結下這份緣，我也開始都固定周日捐血，希望可以跟他預約同一時間

捐血，所以每隔14天都會遇到。他在2016年4月份就達成捐血1,220次的
成就，非常厲害。

其後，在2017年4月18日又認識了一位鐵人三項高手林祺富先生，他
參加2 0 1 7年4月8日及4月9日台東舉辦的鐵人三項活動並且達成鐵人三
項的成就。他從一開始沒有辦法捐血，努力運動養生補充營養，最後完

成捐血，並且持續到現在，每兩星期定期響應血小板分離術捐血；此

外，還拋磚引玉的募集物資推廣捐血活動，令我十分佩服。

捐血是一種會上癮的行動，久而久之，會有一股莫名的動力督促自己

要調整飲食跟作息，保持健康，知名演藝人員盧廣仲提到「身體健康」

是一種搖滾的精神，OH YEAH～原來捐血也可以很搖滾。     (羅盛達)

魏建國先生因為一張明信片意外的開啟了捐血的旅程。

「做公益的方式有很多種，我選擇捐

血救人！」現年68歲的陳建榮，當兵退
伍後開始捐血，至今從沒間斷。他說會

捐血沒有別的原因，就是幫助別人。此

外，自己也受益良多，以前自己有偏頭

痛的老毛病，不知道是心理作用還是捐

血的福報，自從定期捐血後，感覺身體

都變得健康了。

不受年齡的限制，陳建榮持續捐血救

人，雖然已滿68歲，但依然努力運動保
持健康體態，就是希望能繼續捐血。不

論食衣住行，都嚴格要求自己，以往每

2週響應分離術血小板捐血，即使現在4
週才能捐一次，也澆不熄他的熱情，他

說會一直捐到不能捐為止。

「身教大於言教，在陳建榮的身上印

證了!」兒子看見爸爸對捐血的堅持，滿
17歲以後也開始來捐血，讓陳建榮非常
感動。他希望可以繼續傳承下去，讓更

多人一起來快樂捐血。   (圖文/鍾采芳)
 不因年齡限制，捐血人陳建榮每個月

定期響應分離術血小板捐血。
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陸戰隊退伍軍人協會  
單 日 捐 血 達 2 9 4 袋

(苗栗訊)「歡迎來捐血喔！」7月28日一早苗栗捐血站與門外的捐血車，滿滿
等候捐血的人潮，原來這天是苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會，辦理年度愛心捐血活

動。

這是他們第二次辦理捐血，理事長黃國鴻說，該會成立的宗旨就是公益助人，

因為自己本身也是捐血人，加上經常看見媒體報導，需要大家奉獻愛心捐血，於

是號召一場公益捐血。原本規劃僅在苗栗捐血站內辦理，後來由於報名捐血的人

潮越來越踴躍，於是活動前，臨時跟新竹捐血中心協調加派一輛捐血車，果然不

負眾望，當天共捐入294袋愛心血液。
苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會榮譽理事長賴元龍表示，這次的活動感謝大家努力

幸福捐血，別停！
吳明政先生是三重捐血室的常客，目前已捐血達602次，他依稀記得第一次

捐血是在大學時期的校園捐血活動，第二次在當兵時，第三次則是進入社會

工作後，20幾歲時也曾因生病、血便住院而暫停捐血。
後來，因偶然機會來到捐血室捐血，看到有人在捐分離術血小板，便好奇

的詢問工作人員，什麼樣的條件才可以捐血？在確認自己符合條件後，於9 4

                 

(新北訊)新北市糕餅商業同業公會成立 5 0週年慶， 8月 1 0日在永和區安樂路
250號及中和區中安街口中和號捐血車前，擴大舉辦「2018捐血送糕餅愛心公益
活動」，當天並辦理食品衛生講習課程及新北市蛋黃酥節初賽，邀請各路糕餅高

手展現創意及手藝，公會理事長吳永茂先生為鼓勵捐血救人，捐血成功者就送月

餅禮盒，當日民眾踴躍參與，共募集192袋熱血。
活動當天，新北市糕餅商業同業公會吳永茂理事長及黃湘賓監事，以實際行動

帶頭挽袖捐熱血，吳理事長表示，該會在91年開始即辦理捐血活動，至今從無間
斷，已辦理1 8場次，共募集2 , 9 1 5袋熱血，公會成員均為糕餅業界的大老板，每
逢辦理捐血活動時，成員們都很熱情且盡心盡力為社會盡一份心力，除了捐贈月

餅禮盒外，自身也響應捐血，更不怕豔陽高照，頂著37度高溫也在現場舉牌邀約
過往民眾參與捐血，大家同心協力發揮服務精神，讓每位民眾在捐血救人之餘，

還能提前享用中秋佳節應景的美味糕餅，讓更多人看見糕餅師傅的用心，更增添

公益愛心且意義非凡。                                                                    (廖娟華)

新北市糕餅商業同業公會
月餅禮盒捐血大方送

總統接見績優捐血人代表

台南市佛心慈善會慈善為樂
(台南訊)捐血是項自利利人的活動，也可以說是慈善的

一種表現方式，「台南市佛心慈善會」多次與台南小東捐血

室配合，舉辦捐血活動，讓佛心慈善會的會員及其家屬來擔

任一日志工，能夠前來捐血會場幫忙擺設攤位及鼓勵民眾捐

血；更鼓勵慈善會員符合捐血資格者，捲起衣袖熱血助人，

除了可促進血液的新陳代謝，維持健康的身體，內心更可充

滿喜悅，一舉數得。

每次的捐血活動都承蒙善心人士的贊助，提供捐血者精美

贈品，也因捐血中心幫忙在網路群組和透過電子簡訊宣傳，

讓捐血者絡繹不絕，本次7月29日於小東捐血室共有124人次
前來捐血，募得196袋血液。
台南林祈睿先生具有如菩薩之慈悲心，身為企業家卻能以

「人飢己飢，人溺己溺」之精神，救援濟孤苦、急難者為宗

旨，集眾人之力，用愛心與關心來溫暖人心，邀集有相同信

念的人士，於1 0 1年發起成立「台南市佛心慈善會」，並擔
任首任理事長，自成立至今舉辦冬令關懷濟助、捐血、國中

升學高中職助學金等活動來回饋社會。

「台南市佛心慈善會」秉持著讓所有參與的人和受關懷者

均能獲得幸福感，來舉辦捐血活動，期盼透過每一個人的發

心和善心，感染著周遭的人，讓社會有更多的好人和好事發

生，讓遇到的家庭都能洋溢著快樂、幸福和美滿。  (陳育升)

(本刊訊)總統蔡英文於9月3日接見106年度績優捐血人代表，感謝與肯定績優
捐血人的義行與奉獻，也呼籲更多熱血的年輕人踴躍加入捐血行列。總統致詞時

表示，非常高興能夠與績優捐血人代表見面，並對他們長期熱心捐血助人的善

行，表達最高的肯定和謝意。她指出，這些捐血代表來自各行各業。不論來自什

麼地方、什麼崗位，都不忘持續進行捐血救人的工作。「這種不分你我，互愛互

助的精神，讓我相當感動」。

總統提到，今天來的績優捐血代表中，有一位是總統府副秘書長劉建忻的表

弟—王中益先生。據說他因為捐血次數太多，捐到把護士娶回家。當然，她知道

大家持續捐血的初衷，不是為了娶到美嬌娘、或是找到一個帥哥。有些朋友是因

為熱心，也有很多朋友是因為自己生病時，受到別人的恩惠，因此才想要用實際

行動來回饋社會。總統說，這種受人點滴、湧泉以報的精神，不但讓整個社會進

入一個「善」的循環，也讓更多人受益。她相信這樣的良善精神，是一個國家能

夠持續和諧、繁榮的發展，最重要的基礎。

近年來因受少子化的影響，年輕的捐血人口下降，看到今天的代表中最年輕的

才3 4歲，最年長的將達6 5歲，難得的是還有因為長期捐血而成了捐血中心的女
婿，各位都是從年輕時代就開始持續捐血，這樣的精神令人感動。各位都有自己

的捐血動機與心得，希望大家能將自己捐血的寶貴經驗傳承給年輕人，讓更多的

年輕人可以見賢思齊，接棒加入快樂捐血人的行列。

台灣血液基金會董事長侯勝茂表示近日因南部豪雨，大學也還沒有開學，各捐

血中心的庫存都偏低，呼籲大家踴躍捐血，讓醫療用血不虞匱乏。

今天接受總統接見的績優捐血人代表計有：台北捐血中心：林清源、林鼎皓、

王中益、張育源、李明忠、郭任和、王啟明、李國威、翁啟李、劉明明；新竹捐

血中心：張太全、徐譽齊、陳運安、藍隆桂、蘇達德；台中捐血中心：盧邦治、

顏聖祐、劉駿彥、黃諭宣、姚美園、林順盛、張秦榤；台南捐血中心：吳偉傑、

鍾祺笙、李明席、陳文杉、李銘塗、李淑茹；高雄捐血中心：潘昭佑、蘇弘達、

吳金泉、李福明、朱森庭、陳志誠、曾秋梅等35位。
績優捐血人代表一行由台灣血液基金會董事長侯勝茂率領，衛生福利部常務次長

薛瑞元陪同，前來總統府晉見總統，總統府秘書長陳菊及副秘書長劉建忻也在座。

 新北市糕餅商業同業公會吳永茂理事長(左二)帶頭挽袖捐熱血，並大

方送月餅禮盒感謝捐血民眾共襄盛舉。                  廖娟華/攝

 台南市佛心慈善會理事長陳育生(2排右1)邀約親朋好友挽抽捐

血。                   小東捐血室/攝

以身作則，由採血而捐血！

 績優捐血人徐譽齊(左)代表致詞。                  (總統府提供)

                 

(本刊訊)第37屆新光摩天大樓登高大賽於9月1日上午8時，在新光人
壽總經理蔡雄繼的主持下，準時鳴槍起跑(見右圖)。

本次活動以「為熱血而跑」為號召，呼籲民眾重視國內季節性缺血，

踴躍加入捐血行列。歷年來，新光人壽保險公司基於「取之於社會，用

之於社會」的企業回饋精神，積極參與社會公益活動，特別是對捐血事

業的支持照顧，可以說是無微不至，例如本會第一部全新打造的巡迴捐

血車即是6 6年由新光與味全公司、和泰汽車及國泰等企業聯合捐贈的
「仁義號」捐血車，該車備有4床捐血椅，於民國66年開始穿梭在大街
小巷提供捐血服務作業，民國8 5年除役，共服務1 9年，功成身退。還
有定期鼓勵所屬企業舉辦捐血活動；並長期提供台北市地價最貴的「地

王」 -新光摩天大樓廣場給台北捐血中心停放捐血車供民眾就近捐血；
95年第20屆登高大賽「為愛心捐血而跑」即捐出所有報名所得並加碼至

新光登高大賽 為熱血而跑

(本刊訊)台灣血液基金會執行長

魏昇堂及業務處長林冠州於 8月 1 4日
應亞太經合會 ( A P E C )生命科學與創
新論壇 (Life  Science and Innovat ion 
F o r u m)邀請，前往巴布亞紐幾內亞摩
斯比港參加計畫小組會議 ( P l a n n i n g 
Group Meet ing)。
魏執行長在會中說明接辦今年1 2月

10～11日於台北舉辦之第五屆血液安
全政策論壇 (5th Blood Safety Pol icy 
Forum)的籌備進度。
年底的論壇主題將圍繞在「透過卓

越中心提升及一致化標準  ( R a i s i n g 
a n d C o n v e rg i n g S t a n d a r d s t h r o u g h 
C e n t e r s  o f  E x c e l l e n c e)  」，希藉由
與會經濟體的經驗分享與討論，能讓

血液安全更上一層樓。同時會安排外

賓於論壇後參觀台北捐血中心，期與

各經濟體代表們面對面交流。                             
(林冠州)

來到捐血中心工作已即將滿一年，這一年遇到許多不畏風

雨、日曬或是寒冷的捐血人，他們總是笑著說：「捐血可以

救人啊，捐習慣了，不捐血還覺得怪怪的。」這讓我興起了

想跟他們一樣固定挽袖捐血救人的念頭。雖然工作上天天拿

著針扎別人，但其實我很怕針；記得以前很想捐血，因為害

怕所以每次都一定要找朋友陪我一起去，卻總是因為血紅素

不足未能捐成，都只有朋友能捐，怕打針的我有那麼些鬆了

一口氣的感覺，但總是覺得有些遺憾。

在下定決心之後我從飲食開始調整，均衡飲食並攝取足夠

的蛋白質跟蔬菜，少吃精緻及加工食品，並且維持原本就有

的運動習慣，血紅素就恢復正常值，精神也變比較好，原本

怎麼運動也不會下降的體重，也慢慢的下降，真的是一舉數

得。

現在，自己好像已經可以克服對針的恐懼，也期望自己可

以像其他捐血人一樣把捐血變成是一個習慣，能夠捐出自己

的熱血，幫助更多的人。                           (護理師張晏萍)

宣導，不論是海報或是

個人群組，加上在地

企業熱情贊助，讓民眾

可以捐血救人，也能保

有健康。看見大家的熱

情其實很感動，尤其聽

到有人一早就來排隊，

努力果然有回饋。當日

活動到下午 5時結束，
仍有許多民眾希望可以

捐血，理事長黃國鴻表

示，下一次要擴大辦

理，讓更多人可以一起

共襄盛舉。    (鍾采芳)

年 2月 1 2日開始了第一次分離術血小板捐
血。之後，也逐漸了解到捐血不僅可維持

身體健康，利人利己，而且也覺得有機會

幫助別人是件很開心的事，每次收到捐血

感謝狀，更是另一種無形的成就感。

剛開始參加每年 4月 1 9日的表揚大會活
動，都是領完紀念品就匆匆離開，有次無

意間留下來觀看頒獎典禮，心裡想著，若

是自己也可以上台被表揚，應該會是值得

驕傲的人生大事。因此，捐血已成為他日

常生活的一部分，也順利達成夢想上台領

獎。

為了要能捐血，得繼續維持身體健康，

持續替社會盡一份心力；如今，女兒1 8歲
了，也一起加入捐血行列。他為自己訂下

1 0 0 0次的目標，讓我們也一起為他加油，
幸福捐血，別停！             (圖文/陳銀芳)

 苗栗縣陸戰隊退伍軍人協會辦理愛心捐血全體總動員。

鍾采芳/攝

(高雄訊)陸軍機步333旅日前配合高雄捐血中心舉辦「讓愛飛揚」的捐血活動(見下圖)。每

位官兵以最誠摯的心意奉獻熱血，期望貢獻社會、幫助需要的人，並為緩解缺血盡一分心力。

其中一位謝姓役男表示，這次捐血是服役生涯的第二次，每次的捐血活動，心態都有所不

同，還記得第一次是為了放假而去捐血，而今天覺得意義更不同，因今天是他結婚一週年，在

國軍官兵讓愛飛揚

捐血生涯裡也看到一

些年紀比我還年長的

叔叔、阿姨們定期會

來捐血，讓他格外的

感動，也重新思考捐

血的意義。

在全旅官兵的支持

下，共捐出3 0 4袋每袋
250m l )  熱血，展現國
軍官兵愛心不落人後

的精神。

(圖文/蔡孟宏)

 吳明政先生是三重捐血室的常客。

 績優捐血人於總統府前合影。                         吳泰民/攝
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280萬元購買第1輛中型捐血車贈送給台北捐血中心，呼籲大家一起響應
捐血活動；此外，於93年捐贈價值350萬的大型捐血車乙輛給台南捐血
中心，對南部地區捐血活動助益良多。

這次將捐贈

給台北捐血中

心的新式捐血

車特色為無動

力 (引擎 )、無
發電機，除了

是不會造成空

汙的環保捐血

車，並再增加

一床採血椅，

還可以服務更

多的捐血人。
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